

Buenos Aires, 17 de agosto de 2022

Estimades Graduades en carreras de Educación:

Vamos avanzando hacia las VII Jornadas de AGCE, a realizarse los días 19 y 20 de septiembre de 2022 en la sede de la Universidad Nacional de General Sarmiento.

Valoramos esta construcción en sus dos dimensiones.

Una está referida al proceso, de un posicionamiento colectivo entre colegas de diferentes espacios institucionales. Resulta especialmente significativa la respuesta a una convocatoria a una creación compartida. Se han realizado o se están por realizar encuentros propiciados por las carreras de Educación de las Universidades del Sur, de Buenos Aires, de Luján, de Entre Ríos, de La Plata, del Comahue en Bariloche, de la asignatura de Didáctica de Mar del Plata. Se van tendiendo puentes con otros espacios institucionales que van en la misma búsqueda.

Otro remite al documento *“Reinventándonos y aportando a la refundación de la educación pública. Hacia una plataforma, agenda y plan de trabajo de AGCE”*. Tal creación constituye un valioso ensayo colectivo que intenta dar cuenta de las claves del presente y proponer líneas para su transformación democratizadora.

Con vistas al 19 de septiembre, proponemos profundizar el debate abierto con la producción colectiva del documento de trabajo en comisiones, de acuerdo al programa de diseño de las Jornadas que desplegamos en el anexo I. Continuaremos trabajando sobre el documento colectivo *“Reinventándonos...”* para enriquecerlo tanto en las prejornadas como los días del 19 y 20 de septiembre.

De estos debates saldrá un posicionamiento compartido de graduades que incluye un diagnóstico, así como líneas de acción propuestas posibles y situadas. Dicho posicionamiento no supone, desde nuestra perspectiva, una homogeneización de lecturas acerca de este presente que nos interpela fuerte e insistentemente, sino que pretende justamente alojar diferencias, e incluso contradicciones que apostamos a que puedan ser de algún modo sintetizadas y superadas. Reconocemos que en el interior de este colectivo posiblemente existan diferentes miradas históricas que no deben ser obliteradas ni silenciadas, sino que se requiere practicar una memoria reflexiva confrontando públicamente relatos, sucesos y comprensiones.

En este tiempo de intensas transformaciones, tenemos la expectativa de que AGCE sea una plataforma participativa para elaborar propuestas y fortalecer el encuentro y unidad en la diferencia entre distintos actores y actrices desde donde pueda emerger una educación emancipadora, en este turbulento siglo XXI, a partir de la actualización de los legados pedagógicos y de la sistematización de muchas de las prácticas actuales, fecundos territorios de nuevas creaciones colectivas.

Invitamos, en fin, a sumar los esfuerzos y los abrazos desde nuestro campo ocupacional para contribuir a la reinención de un proyecto cultural y educativo abierto a lo impensado. Para ello, es preciso potenciar la organización de graduades que se constituyan como Sujeto Político Pedagógico sumando las perspectivas de cada región en nuestro país, con la expectativa de contribuir a la reinención de una sociedad más justa y solidaria, así como de una educación de inspiración democrática y emancipadora.

Saludamos cordialmente

COMISIÓN ORGANIZADORA VII JORNADAS  
COMISIÓN DIRECTIVA DE AGCE

**Programa de trabajo- Lunes 19 y Martes 20 de  
Septiembre de 2022  
Sede: Universidad Nacional General Sarmiento**

**Dinámica de Trabajo**

Este encuentro es parte de un proceso iniciado en el último semestre de 2021. A partir de la constitución de la Comisión Organizadora, compuesta de colegas de distintos ámbitos institucionales de nuestro país, hemos elaborado un documento marco que, por un lado, conceptualiza y fija posiciones en torno a temas nucleares del campo de la educación. Por otro, propone interrogantes que tienen como objetivo orientar el sucesivo enriquecimiento de esta producción a partir de las instancias de pre-encuentros o del propio encuentro del 19 y 20 de septiembre de 2022.

Las jornadas del 19 y 20 en UNGS proponen cuatro espacios de trabajo.

En la mañana del 19 de septiembre se procederá a una mesa de apertura con la participación de las colegas Gabriela Diker, Flavia Terigi y Pablo Imen coordinada por Silvia Llomovatte.

En la tarde del lunes 19 y la mañana del martes 20 se organizará una comisión por capítulo en la cual, tras recorrer brevemente el marco general del documento y el particular del capítulo temático, se abrirá un espacio de intercambio orientados por las preguntas realizadas en cada capítulo. Se espera que el lunes se trabaje sobre el diagnóstico de lo existente y el martes sobre propuestas e imaginarios para pensar con perspectiva de futuro.

Se irá recogiendo el cúmulo de intervenciones para luego, recuperando tales aportes, se incorporen al documento colectivo que saldrá como diagnóstico y propuesta de AGCE en el actual escenario educativo.

En la tarde del martes, las personas a cargo de las relatorías tendrán a cargo recoger todos los aportes y preparar una brevísima exposición con los aportes centrales para compartir en un plenario de todas las comisiones.

Con la socialización de los aportes fundamentales de cada comisión, se cerrarán estas Jornadas con el balance de lo realizado y las perspectivas en adelante.

## **Cronograma**

### **Lunes 19**

#### **Mañana**

9 a 10: Acreditaciones

10 hs: Panel de apertura Gabriela Diker, Flavia Terigi y Pablo Imen coordinado por Silvia Llomovatte

12:30: Conformación de las comisiones de trabajo. Acuerdo de abordaje, recorrido por el contenido del documento

#### **Tarde**

En comisiones, trabajo por capítulos para el abordaje de un diagnóstico del respectivo campo disciplinar y sus relaciones con sus contextos

### **Martes 20**

#### **Mañana**

10 a 13: Líneas de acción a partir del escenario. Focos diversos (en el plano nacional, local y también para AGCE)

#### **Tarde**

14 a 16: Puesta en común de lo elaborado por las Comisiones

16:30: Cierre de las Jornadas

**INSCRIPCIÓN:** A los efectos de la organización del encuentro del 19 y 20 de septiembre, proponemos la inscripción previa a realizarse en el link que detallamos:

<https://n9.cl/vijornadasagce>